

---

### Notre magistrature

Notre magistrature, sans être infaillible et impeccable, se distingue, en général, par sa science, son intégrité et son honorabilité. Il est certain qu'elle mérite, à un haut degré, le respect et la confiance; et les membres qui ont l'honneur d'en faire partie actuellement, ne sont inférieurs, sous aucun rapport, à leurs devanciers.

La magistrature peut être, à bon droit, proposée à l'imitation de notre presse, dont le niveau général peut considérablement s'élever encore.

---

### Le clergé et les journaux

Un journaliste canadien-français écrit :

« Trop souvent, bien trop souvent, j'ai constaté que notre clergé ne lit point la littérature politique, les journaux, sans lesquels personne ne peut juger en connaissance de cause. Tenez : depuis plusieurs années le *Mail* fait une formidable campagne de préjugés contre notre race, au moyen de ce qu'il appelle la tyrannie du clergé, l'esclavage de notre population, etc.

« Combien de prêtres, combien d'évêques, ajouterais-je, lisent le *Mail* ? Combien lisent le *Globe*, l'*Empire*, la presse anglaise du Manitoba, où un effort suprême se poursuit contre nous ? »

Nous croyons savoir, au contraire, que notre clergé lit suffisamment les journaux pour prendre connaissance des faits.

Si on veut seulement parler des journaux d'Ontario, il est probablement vrai qu'il ne les lit guère, ce qui ne l'empêche point d'être renseigné, autant que besoin en est, sur leurs sentiments francophobes.

Quant au *Mail*, en particulier, sa campagne de préjugés contre notre race est moins redoutable dans ses conséquences et n'est pas plus criminelle dans son principe que la campagne poursuivie, depuis un an, par nos journaux anti cléricaux.

Les pires ennemis ne sont pas toujours ceux qu'un vain peuple pense.

---

### Mère Marie-Augustine, fondatrice des petites-sœurs des pauvres

La première Petite-Sœur des Pauvres, Marie-Jamet, vient de s'éteindre, à l'âge de 71 ans, laissant son œuvre florissante dans l'univers entier.